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Souppes-sur-Loing

Bransles

Premier marché validé

ww Samedi, la salle des fêtes
de Bransles accueillait le
premier marché de Noël lo-
cal. Pour sa réussite, les as-
soc ia t i ons 2 -ma ins e t
Bransles Animations loisirs,
les parents d’élèves, avec le
soutien de la municipalité,
ont fait au mieux pour pro-
poser aux visiteurs anima-
tions et produits locaux.
Difficile de les énumérer

tous. En voici quelques
exemples : pains cuits au
feu de bois, légumes de sai-
son, miels, créations de
l’école, pâtisseries de Noël,
balades à poney stoppées
dans l’après-midi en raison
de fortes averses, buvette et
stand gourmands… La ma-

gie de Noël a opéré et cer-
tains ont même pu repartir
avec la photo du Père Noël.
Des artisans et des artistes
figuraient parmi les expo-
sants dont certains étaient
installés à l’extérieur : pa-
pier mâché acrylique, gra-
vure sur bois, aquarelle et
peinture sur verre… La
prestation de la chorale des
enfants de l’école qui a été
à l’initiative de ce rendez-
vous a été un moment fort
de ce t événement qu i
comptera dans la vie du vil-
lage. Les bénéfices seront
reversés à la coopérative de
l’école. Ce succès va inciter
probablement une seconde
édition l’an prochain.

Le Père Noël est allé à la rencontre des enfants et des
adultes.

Communauté de communes Gâtinais-Val de Loing

contrat de relance, c’est signé

ww Pour accélérer la relance
et accompagner les transi-
tions écologique, démogra-
phique, numérique et éco-
n o m i q u e d a n s l e s
territoires, le Gouvernement
propose aux collectivités
territoriales un nouveau
type de contrat : le contrat
de relance et de transition
écologique. « Ces contrats
permettent de définir des
objectifs partagés entre les
collectivités et l’État », a in-
diqué le préfet avant d’ajou-
ter : « votre communauté de
communes présente à la
fois la particularité d’être
plutôt rurale, mais aussi
marquée par une richesse
patrimoniale et la volonté
de s’inscrire dans un cer-
tain dynamisme économi-
que ».
Tourisme vert local, straté-

gie de développement éco-
nomique durable, économie
d’énergie et optimisation
des zones commerciales, a
listé le préfet en précisant
que « ce sont là des élé-
ments forts du document et
cela montre l’ampleur du

Vendredi au siège de la
communauté de communes
Gâtinais-Val de Loing, le
préfet Lionel beffre et le
président jean-jacques
Hyest ont signé le contrat
de relance et de transition
écologique (crTe).

travail réalisé ». Le prési-
dent Jean-Jacques Hyest a
remercié les services de
l’État pour l’efficacité et le
perfectionnisme dont ils ont
fait preuve, sans oublier
l’implication de ses propres
services sous la houlette de
Pierre Laroche, directeur de
l’interco.
Outre la relance, il a rap-

pelé l’ importance de la
transition écologique, mais
aussi le développement
économique, social et cul-
ture l . « Nous avons un
grand projet de production
d’hydrogène. Grâce à notre
parc éolien, le plus grand
d’Ile-de-France, nous dis-
posons d’électricité renou-
velable intermittente. Si l’on
pouvait l’utiliser pour déve-
lopper une filière hydrogè-

ne très soutenue financière-
ment par l’État et la Région,
cette opération d’avenir se-
rait profitable pour nos
deux communautés », indi-
quait-il, en référence à la
Communauté de commu-
nes Pays de Nemours dont
l a p ré s i d en t e Va l é r i e
Lacroute était présente.
Après un travail de recen-

sement et afin d’évaluer les
projets qui pourront s’insé-
rer dans le Contrat de re-
lance et de transition écolo-
gique, et profiter des aides
de l’État, un comité techni-
que et un comité de pilota-
ge seront mis en place.
Le comité technique sera

chargé du suivi de l’avance-
ment technique et financier
et de rendre compte au co-
mité de pilotage. Pour l’an-

née 2022, 30 projets com-
munaux et intercommu-
naux font l’objet de fiches
actions. Pour les années
2022-2026, 77 projets dits
non matures sont déjà re-
censés. Ceux-ci devront être
présentés par les différentes
collectivités en comités.
Enfin le président a rappe-

lé l’importance de l’aide fi-
nancière de la Région et du
Département, sans qui
« des projets ne pourraient
pas être menés à leur ter-
me ». Il a une nouvelle fois
remercié le préfet pour son
écoute vis-à-vis des collecti-
vités locales avant de con-
clure : « Nous avons besoin
de l’État mais la France a
aussi besoin de ses collecti-
vités locales pour avancer ».

Laredj djebar

Le président de la communauté de communes Jean-Jacques Hyest et le préfet Lionel Beffre
ont signé ce nouveau partenariat avec l’État.

Collège Émile-Chevalier

Le brevet, une 1re étape
importante

ww Vendredi, une cinquantai-
ne d’anciens collégiens sont
venus sans leurs parents,
restés pour la plupart dans
leurs voitures en raison de
la situation sanitaire qui sé-
vit toujours, pour recevoir
leur diplôme du brevet. « Je
suis ravi de vous accueillir
avec les professeurs. Nous
sommes réunis pour vous
féliciter, vous », a déclaré
Thierry Clergue, le principal
leur conseillant de bien
prendre soin de ce diplôme
et d’en faire des copies, car
il n’est délivré qu’une fois.
« C’est un aboutissement,
une première étape dans
votre scolarité, attestant
d’un niveau de compétence

scolaire et de valeurs fonda-
mentales républicaines ». Il
a ensuite expliqué que l’ob-
jectif était aussi que chacun
choisisse son orientation
sans la « subir ». Le princi-
pal a associé dans ses re-
merciements les profes-
seurs, mais aussi tout le
personnel du collège « car
c’est un travail collectif ».
Durant la remise, quelques
remarquables notes étaient
communiquées pour un ré-
sultat global satisfaisant. Sur
60 reçus : 9 mentions très
bien, 15 bien, 16 assez bien.
Le Foyer socio-éducatif
(FSE) a offert des livres aux
élèves méritants et aux titu-
laires de mention.

Des élèves récompensés et heureux de se retrouver.

Démocratie participative

Les délégués de quartier
au travail à Souppes

ww Samedi 27 novembre, les
délégués de quartier se réu-
nissaient en mairie une
nouvelle fois. « Cette réu-
nion a lieu dans le cadre de
la politique communale de
mise en place d’outils de
démocratie locale », expli-
que Martin Tricard, con-
seiller délégué à la commis-
sion démocratie locale,
citoyenneté et hameaux.
« C’est la suite logique de

ce qui a été mis en place
sur la participation citoyen-
ne. Petit à petit ça s’étoffe :
il y a de plus en plus de dé-
légués et les quartiers sont
de plus en plus représen-
tés », confie le maire Pierre
Babut. Actuellement, 19 ci-
toyennes et citoyens repré-
sentent les quartiers et ha-
meaux de Souppes. Un
appel est lancé pour des
candidatures sur le secteur
du centre-ville.
Étape importante, cette

réunion était l’occasion de
rendre compte des aména-
gements demandés par les
habitants en matière de sé-
curisation routière : écluses
et coussins berlinois, radars
pédagogiques et renforce-

ment des limitations dans
les zones délimitées pour le
quartier Bellevue, les ha-
meaux du Coudray, Fonte-
neilles et Ceriseaux.
Les délégués ont un nou-

veau président, Jean-Paul
Coupé, et peuvent décider
d’inscrire un point à l’ordre
du jour de la commission
citoyenneté et la démocratie
locale.
Prochaines étapes pour les

délégués : un premier point
de rencontre citoyen à Ceri-
seaux en 2022, organisé par
les délégués du hameau
avec le soutien de la com-
mune et une prochaine réu-
nion courant janvier.
« Je suis optimiste quant à

l’avenir de cette assemblée,
car malgré les difficultés
matérielles rencontrées lors
de sa mise en place en
2020, les candidatures se
multiplient. Les citoyens
ont compris l’intérêt de cet
organe de démocratie direc-
te dans l’amélioration de
leurs conditions de vie, au
service de leur quartier et
de l’ensemble des habitants
de la commune », conclut
Martin Tricard.

Les délégués de quartier en réunion.

En deux mots
Marché de Noël c’est ce week-end à Souppes !
Le 24e marché de
Noël de Souppes
placé sur le thè-
me « Mon beau
sapin recyclé » se
tiendra samedi
11 décembre, de
10 à 19 heures et
dimanche 12 dé-
cembre, de 9 à
18 heures sur la
place de la Répu-
blique. Samedi, à
10 heures, arrivée du Père Noël ; à 11 heures : inauguration et
concert de l’ensemble de cuivres du conservatoire de musique. À
12 heures, démonstration de step par l’association gymnastique
volontaire ; à 14 h 30, déambulation musicale et fantaisie de la
Gangstar Fanfare ; à 15 h 30, concert de l’école de musique et à
17 h 30, musique avec la Gangstar Fanfare (ici en photo : elle a
rythmé ce week-end le marché de Noël de Nemours). Dimanche,
dès 10 heures, au chalet de la mairie, découvrez la phrase cachée
du Père Noël ; à 11 heures, animation surprise ; à 14 h 30, dé-
monstration de zumba par l’association gymnastique volontaire ;
à 15 heures, lecture de poèmes des classes de 4e A et 4e B du col-
lège et à 15 h 30, concert des Violons d’Amilly. Gratuit. Masque
obligatoire.

Concert de Noël de la chorale Sacra Cella
La chorale Sacra Cella donnera son concert de Noël dimanche
19 décembre, à 16 heures, à l’église de Souppes-sur-Loing. Entrée
libre, pass et masque obligatoires.


